

## **51. ordentliche Generalversammlung der Erdgas Ostschweiz AG**

***Alt St. Johann, 18. März 2016 – Die Erdgas Ostschweiz AG stellt sich auf den nachhaltigen und tiefgreifenden Wandel in der Energiebranche ein und positioniert sich als unabhängiger Hochdruck-Netzbetreiber. Die traditionellen Geschäftsfelder Transport und Netzmanagement legen die Basis für die strategische Neuausrichtung und den Ausbau der Dienstleistungskomponenten. An der 51. ordentlichen Generalversammlung in Alt St. Johann blickt das Unternehmen nicht nur auf ein intensives und ereignisreiches Jahr, sondern auch stolz auf 50 Jahre Firmengeschichte zurück. Gleichzeitig ist man als entflochtenes Unternehmen bereit für die Mitgestaltung der Zukunft.***

### **Nachhaltige Strukturen geschaffen**

Die Erdgas Ostschweiz AG hat im Geschäftsjahr 2014/15 erfolgreich gearbeitet und die letzten Schritte zu einer Reorganisation des Unternehmens sukzessive umgesetzt. Seit der Gründung der Tochtergesellschaft Open Energy Platform AG per 1. Oktober 2014 wurden die Handelsaktivitäten vollständig in die neue eigenständige Gesellschaft überführt.

Durch die Ausgliederung der Handelsabteilung in die Open Energy Platform AG ist die Erdgas Ostschweiz AG heute ein unabhängiger Netzbetreiber im Binnenmarkt. Damit ist eine wichtige Grundvoraussetzung geschaffen, um dynamisch und zukunftsorientiert auf die Bedürfnisse des Marktes reagieren zu können. Die neue Organisationsstruktur entspricht der angestrebten Neuausrichtung des Unternehmens und ermöglicht die Fokussierung auf die Kernkompetenzen: den Transport von Erdgas sowie das Management, den Betrieb und den Ausbau des über 563 Kilometer langen Hochdrucknetzes. Dadurch wird in erster Linie den Veränderungen im Erdgasmarkt Rechnung getragen und darüber hinaus eine gute Ausgangsbasis für die strategische Weiterentwicklung geschaffen, insbesondere für die Handelsaktivitäten der Open Energy Platform AG. Mit der Übertragung der Aktien auf die Aktionäre der Erdgas Ostschweiz AG im November 2015 wurde sichergestellt, dass die Open Energy Platform AG heute als unabhängiges Unternehmen mit der nötigen Flexibilität und Agilität erfolgreich am Markt agieren kann.

Andreas Bolliger, Vorsitzender der Geschäftsleitung, betont: «Der Schweizer Erdgasmarkt hat an Dynamik und Komplexität gewonnen. Die Organisationsanpassungen waren nötig, um regulatorische Anforderungen zu antizipieren und die Erdgas Ostschweiz AG gut für die zukünftigen Herausforderungen aufzustellen.» Damit positioniert sich das Unternehmen klar und konzentriert sich in seinem Kerngeschäft auf den reibungslosen Betrieb eines modernen und leistungsstarken Erdgashochdruckleitungsnetzes.

Gleichzeitig werden die klassischen Transportdienstleistungen und Services weiterentwickelt und noch besser auf Markt- und Kundenbedürfnisse ausgerichtet.

### **Erdgasabsatz trotz Witterungseinflüssen auf stabilem Niveau**

Vom Prozess des Legal Unbundling war auch die finanzielle Berichterstattung betroffen. Ein Jahr nach der Gründung der Tochtergesellschaft Open Energy Platform AG präsentierte die Erdgas Ostschweiz AG an der Generalversammlung erstmals konsolidierte Zahlen. Trotz warmer Witterung in den Heizmonaten konnte das Unternehmen ein gutes Betriebsergebnis vorweisen. Der Erdgasabsatz an die Aktionäre lag mit 10'900 Gigawattstunden nahezu auf gleichem Stand wie im Vorjahr. Insbesondere konnte das Unternehmen von einer Belebung der lokalen Märkte im Versorgungsgebiet, aber auch von einem gestiegenen Absatzvolumen bei den Direktkunden und von einem attraktiven Euro-Wechselkurs profitieren.

### **Auftakt ins Jubiläumsjahr**

2016 feiert die Erdgas Ostschweiz AG ihr 50-jähriges Bestehen. Die Vorbereitungen für verschiedene Veranstaltungen im Jubiläumsjahr laufen auf Hochtouren. Die Generalversammlung vom 18. März 2016 in der Propstei in Alt St.Johann bildete den Auftakt zu den Jubiläumsaktivitäten.

Die Erdgas Ostschweiz AG ist eines von sechs regionalen Erdgasversorgungsunternehmen in der Schweiz. Sie beliefert die lokalen Erdgasversorger in der Ostschweiz mit jährlich rund 11 Mrd. Kilowattstunden Erdgas und transportiert rund einen Drittel des in der Schweiz verbrauchten Erdgases. Als regionale Erdgastransportgesellschaft gewährleistet die Erdgas Ostschweiz AG die langfristig ausreichende und effiziente Erdgasbeschaffung sowie die sichere und wirtschaftliche Versorgung ihrer elf Aktionäre mit Erdgas.

### **Ansprechpartner für die Medien:**

Andreas Bolliger, Vorsitzender der Geschäftsleitung

Tel.: 044 733 62 10; E-Mail: [andreas.bolliger@ego-ag.ch](mailto:andreas.bolliger@ego-ag.ch)